

écrit d'une manière authentique et fidèle. Le journal des cinq premiers Voyages autour du Monde a été publié (*) par le Ministre de la Marine, de l'aveu de Sa Majesté : nous publions, sous la même sanction, celui du sixième, dans lequel non-seulement on revient sur des terres découvertes antérieurement dans l'hémisphère austral, mais où l'on parle de celles qu'on a trouvées dans l'hémisphère nord, en suivant une route qu'aucun Navigateur n'avoit encore suivie.

Comme ils font tous partie d'un vaste plan, il est clair que les cinq premiers Voyages ont une liaison avec le dernier, et qu'une récapitulation exacte des vues qu'on s'étoit proposées en les ordonnant, et des découvertes qu'ils ont procurées, jettera beaucoup de jour sur celui-ci. Pour que le Lecteur se forme une idée exacte des lumières que donne l'Ouvrage dont je suis ici l'Éditeur, il ne sera donc pas hors de propos d'exposer les articles qui se trouvent suffisamment éclaircis, et de disposer ces détails de manière qu'ils offrent, sous un même point-de-vue, les divers résultats semés dans la collection volumineuse qui est déjà entre les mains du public; c'est à dire, les Journaux rédigés par le Docteur Hawkesworth, et celui que le Capitaine Cook a écrit lui-même. En montrant ainsi ce qu'on avoit fait, on verra plus aisément ce qui restoit encore à faire, et on sentira que, quoique les vaisseaux Anglois eussent achevé cinq fois le tour du Globe dans l'espace de dix ans, il étoit cependant nécessaire d'ordonner un autre Voyage.

Ce précis, placé dans l'Introduction, aura un autre effet. Le plan de découvertes qui a donné lieu à tant d'expéditions successives se trouvant, nous oserons le dire, exécuté en grande partie, la récapitulation que je vais faire mettra l'Europe en état de rendre justice aux vues généreuses qui en étoient l'objet, et je poserai des bases solides, sur lesquelles on pourra établir une réponse satisfaisante à ces hommes chagrins, et d'une

(*) L'histoire des quatre premiers Voyages, rédigée par le Docteur Hawkesworth, d'après les Journaux des divers Commandans, fut publiée en 1772, et elle forme, dans l'original, trois volumes in-4.^o Le Capitaine Cook a écrit lui-même celle du cinquième; elle a été imprimée en 1777, et elle forme, en Anglois, deux volumes in-4.^o